

# ARGENTINA

## Boletín Informativo nº 89

enero 1981

la quincena

### PEDIDO POR DESAPARECIDOS

Dirigentes políticos, intelectuales, profesionales y religiosos argentinos figuran entre unas 450 personas que demandaron la publicación de las listas de los desaparecidos e información sobre el paradero de éstos.

En un aviso pagado que publica hoy (9 de diciembre) un diario de Buenos Aires, los firmantes se solidarizan con "la situación de angustiosa incertidumbre por la que atraviesan los familiares de personas desaparecidas por motivos políticos y gremiales".

Entre los firmantes figuran los dirigentes políticos Eloy Camus, peronista, Rodolfo Ghioldi, comunista, Simón Lazara, socialista, y Raúl Rabanaque, intransigente, así como varios sacerdotes y pastores, la escritora María Elena Walsh, el compositor Osvaldo Pugliese y la cantante Susana Rinaldi. (PL, dic. 9)



### Protesta de periodistas

(Ver información página 2)

**CENTRO ARGENTINO DE  
INFORMACION Y SOLIDARIDAD**

**1, RUE MONTMARTRE  
75001 PARIS T.E. 508 48 28**



**BDIC**

**PERMANENCIAS: lunes, martes y jueves de 19 a 21 hs.**

PROTESTA DE PERIODISTAS. Dic. 5 (Clarín, PL) La Coordinadora Nacional de Trabajadores de Prensa declaró al gremio en "estado de alerta y movilización" ante la supresión por el gobierno de una ley que beneficiaba a los periodistas desde 1946.

El viernes 5 de diciembre numerosos periodistas se concentraron frente al Ministerio de Trabajo para protestar por la modificación del artículo 14 del estatuto profesional, lo que implica la derogación de una franquicia en el uso de los medios de transporte oficiales y de las comunicaciones.

Al promediar el acto, en donde se entonaron estribillos adversos a la medida gubernamental, llegó al lugar un patrullero policial, pero sus ocupantes no intervinieron.

-----

PEDIDO POR SMITH. El 19 de noviembre último, la esposa del dirigente del sindicato de Luz y Fuerza presentó ante la suprema corte una "solicitud de intervención directa de la Corte Suprema para hacer cesar una situación de efectiva privación de justicia".

La Sra. Ana María Pérez de Smith afirmaba en dicha presentación: "Desde que no se conoce actividad alguna del poder administrador tendiente a resolver el gravísimo problema humano e institucional que representa la desaparición de miles de personas, con fecha 11 de septiembre de 1980 fue efectuada ante la Honorable Junta Militar una presentación colectiva tendiente a obtener información (sólo información, cuando pudo reclamarse justicia y vida) sobre las personas desaparecidas, a fin de que con los elementos de juicio necesarios pudiesen los firmantes de aquélla retornar a los Tribunales de la Nación para obtener justicia..." (fotocopia de la presentación).

-----

SEMANARIO PROHIBICION. Bs.As. Dic. 13 PL. La municipalidad de Bs. As. prohibió la venta y circulación de la revista La Semana calificándola de "inmoral", y autorizando a la fuerza pública a hacer efectiva la prohibición.

La explicación oficial es que en la tapa y en páginas interiores se publicaban fotografías de la actriz norteamericana Bo Derek, con los previsores parches de la autocensura. Sin embargo, la edición comenta en su editorial la derogación del 50% de descuento para los periodistas en medios de transporte estatales, afirmando que todo esto se compensaría si el gobierno comenzara a utilizar el mismo criterio liberal para sus propios actos: "que dejara de aplicar censura, que dejara de prohibir, que permitiera que sus funcionarios fueran entrevistados, que suministrara lo que habitualmente se niega a dar, que aceptara la crítica profunda. En fin, que contribuyera realmente a la existencia de una libertad de prensa verdadera".

La edición prohibida contiene también una nota en la que los habitantes de la villa miseria del barrio de Barrancas de Balgrano desmienten enérgicamente la afirmación del Intendente Cacciatore de que el "75% de los villeros es propietario de una auto, de una casa o de un terreno".

Por otra parte, la Secretaría de Comunicaciones prohibió la circulación de 4 publicaciones: el segundo número de Opiniones, de la Editorial Agencia Latinoamericana, XX Aniversario, por la Solidaridad Antiimperialista, la Paz y la Amistad, del Ministerio de Cultura de Cuba, Signos, de la misma Editorial, e Historia de la URSS de la Editorial Progreso de Moscú.

-----



## ENCUENTRO DE LAS MADRES DE PLAZA DE MAYO DE JULIO DE 1980.

De la publicación Evangelio y Dignidad Humana extraemos parte de las conclusiones de este encuentro.

### Objetivos a corto y mediano plazo

1. Incrementar las relaciones con los partidos políticos, no solamente con las autoridades superiores sino también con las bases. Solicitar a los dirigentes la organización de reuniones con grupos de afiliados para exponer el problema de los detenidos desaparecidos y analizarlo en común. Procurar que los partidos políticos se definan acerca de este tema.
2. Realizar la misma tarea con los sindicatos. Previamente elaborar listas con detenidos desaparecidos de cada gremio visitado.
3. Vinculación con organizaciones estudiantiles para lograr su apoyo no oficial.
4. Repetir encuentros como el presente en el interior.
5. Utilización de medios jurídicos, presentando recursos de distinto tipo ante la justicia.
6. Organización del trabajo mediante la formación de las siguientes subcomisiones, cada una de ellas integradas por 5 madres: Asistencia, Archivo y Documentación, Prensa y Difusión, Relaciones Exteriores, Relaciones Interiores, Relaciones con el Gran Bs.As., Coordinación, Traducciones y Banco de Trabajo.
7. Editar volúmenes sucesivos con el título "¿Dónde están?" que incluyan la fotografía, los datos biográficos, los detalles de la detención y desaparición, y las gestiones realizadas por cada detenido desaparecido.

### Objetivos a largo plazo

1. Vinculación con organizaciones similares del Cono Sur.
2. Contactos con el Mercado Común Europeo, Parlamento Europeo, OIT, UNESCO, Comisión Internacional de Juristas y otros organismos internacionales.
3. Constituirse en grupo permanente de presión en defensa de los derechos humanos.
4. Apoyar la lucha para la dignificación y la subvención de las necesidades elementales del hombre.
5. Promover el concimiento de la Constitución Nacional de 1853.
6. Evitar ser instrumentadas por el juego de ideología y personalidades dominantes.
7. Editar libros con información, fotografías, testimonios de parientes y amigos sobre cada uno de los detenidos desaparecidos.
8. Preparar la reivindicación histórica de las víctimas de la represión.

---

## ECONOMIA

REITERO EL MINISTRO DE ECONOMIA LA CONTINUIDAD, Clarín, 2 al 8 dic. Durante un reportaje televisivo en Córdoba, el ministro desestimó que las últimas reuniones que sostuvo con Viola signifiquen algún cambio en la política económica.

Consultado a cerca de si el nivel de las tasas de interés activas del 40 % real anual no era excesivo, el ministro admitió: "Es cierto, el costo del dinero es muy alto", pero acotó seguidamente que esto es parte de un proceso de ajuste que tenderá a solucionarse.

Respecto a la política cambiaria, reconoció que en su parte instrumental no corresponde al programa del 2 de abril.

BDIC

También anticipó el ministro que "es un tema de estudio" la posible elevación de la tasa del IVA al 25 % comovía para lograr un menor déficit presupuestario en 1981.

En otro momento, Martínez de Hoz dijo que era "erroño suponer que si quiebra SASERU caerán una docena de bancos de primera línea", considerando en tal sentido como positivas en general las liquidaciones de entidades financieras "como depuración del mercado y la posibilidad de su fortalecimiento posterior".

#### LOS EMPRESARIOS QUIEREN UNA SOCIEDAD PLURALISTA, Bs. As., dic. (IPS)

En momentos en que la fuga de capitales alcanza un ritmo que algunos calculan un 50 millones de dólares diarios, los industriales están dando pruebas de querer influir más en los destinos económicos del país. Esta aspiración se expresa en múltiples manifestaciones que incluyen, en todos los casos, una elevada dosis de crítica a la política económica actual.

Los empresarios coinciden en que la apertura de la economía será definitiva y en que es necesario afianzar la creación de un mercado internacional de capitales; con respecto a las empresas del estado y el déficit, los empresarios manifiestan en conjunto tanta hostilidad hacia los mismos como el actual equipo económico, pero le reprochan su poca eficacia para combatir el exceso de gastos y mejorar la rentabilidad de las empresas del estado. También dijeron que los sectores que deban ser subsidiarios, deban recibir ese subsidio en forma directa.

Así mismo la mayoría de los industriales cree que debe existir un impuesto a la tierra para equilibrar a largo plazo la situación del agro y del industria. Otra coincidencia importante entre la mayoría de ellos, es el ejercicio de la crítica dentro del marco del proceso político. La aceptación de dichos límites no excluye por otra parte, la aspiración cada vez más generalizada de una sociedad pluralista y democrática.

#### EMPRESARIOS FRANCESE CON MARTINEZ DE HOZ, boletín semanal del Ministerio de Economía argentino, 24/11/80 : En la tarde del 14 de noviembre se reunió con el señor Martínez de Hoz una importante delegación francesa compuesta por un grupo de empresarios privados, presidida por el barón Edouard Jean Empain. En la misma participaron el señor Serge Charles, diputado del Norte, intendente de Marcy en Baronel, el señor Francois Laffont, de la intendencia de Toulouse, y el señor Kai Kamara, representante de la Organización Latina de Cooperación Económica. Se analizaron temas de cooperación económica y técnica entre ambos países y proyectos de obras públicas donde la Argentina ofrece posibilidades de inversión; en especial en los campos de hidroelectricidad, la red de suterráneos de Bs. As. y los planes de expansión ferroviaria. -- Corresponde destacar el notorio crecimiento del comercio bilateral entre ambos países que pasa los 760 millones de dólares. La delegación que desarrollará posteriormente una importante actividad, fue agasajada por la Bolsa de Comercio de Buenos Aires, donde se entablaron importantes contactos.

Los empresarios han demostrado también su interés en licitaciones públicas referidas a gazoductos, oleoductos, producción de energía, y siderurgia, inmobiliaria y tecnología petrolera off-shore.

#### MAYOR DEFICIT FISCAL: Bs. AS. (Clarín, 8/12/80).

El déficit fiscal en los diez primeros meses de 1980 alcanzó los 5 bilones 418 mil millones de pesos, que comparados con un billón 800 22 mil millones del periodo Enero Octubre del 79, significaron un incremento del 200% de pesos corrientes.

Siguiendo la metodología del Fondo Monetario Internacional, al agregar los libramientos impagos en el transcurso del año (1 billón 417 mil millones) surge un déficit real del tesoro de 6 billones 835 millones de pesos.

V REUNION DE LA COMISION MIXTA ARGENTINO-CHECOSLOVACA. 24/11/80. (Boletín semanal del Ministerio de Economía Argentino) Entre el 17 y el 19 de noviembre pasado, se llevó a cabo en la sede de la Secretaría de Estado de Comercio y Negociaciones Económicas Internacionales, la quinta reunión de la Comisión Mixta Argentino-checoslovaca. La delegación checa fue presidida por el ministro de comercio exterior de dicho país ingeniero Andrej Barcak.

Respecto al intercambio comercial global argentino-checo cabe señalar que el mismo ha crecido notablemente durante el último decenio al pasar de 13,8 millones de dólares en 1970 a 60,4 millones en 1979; lo que significó casi un 338% de incremento. Las ventas de productos argentinos pasaron de 10,9 millones de dólares a 32,6 millones durante ese mismo lapso o sea que se incrementaron casi un 200%. El incremento de las importaciones de productos checoslovacos fue muy notable durante el mismo período referido pues pasaron de 2,8 millones de dólares a 27,9 millones.

Este crecimiento tiene su razón de ser al observar la participación checoslovaca en las obras de infraestructura energética en nuestro país. A este propósito hay que destacar los contratos entre la empresa Agua y Energía Eléctrica S.A. y la empresa Skodaexport de Checoslovaquia merced a las cuales esta última efectúa la provisión de grupos generadores para la Central Hidráulica "Agua del Toro", la Central de Bombeo "Los Rayunos" y las Centrales Térmicas "Luján de Cuyo" y "Güemes".

#### SINDICAL

TRABAJADORES CESANTIAS. Bs.As. Dic 2 PL. La creciente ola de despidos que afecta a los trabajadores argentinos se incrementará con la cesantía de 3 mil portuarios, mil 500 tabacaleros y el cese de actividades de una fábrica de máquinas de calcular.

El movimiento Nacional de estibadores portuarios denunció que a fin de mes se producirá la baja de 3 mil trabajadores del sector, para lo cual se aplicará la jubilación en unos casos y la declaración de incapacidad en otros.

Fuentes del sindicato unido de empleados del tabaco denunciaron el despido de mil 500 trabajadores de esa industria como consecuencia de la expansión en el país de las transnacionales Philip Morris, de EEUU y British American Tobacco de Inglaterra.

Por su parte, la transnacional italiana Olivetti, que hace un tiempo clausuró una de sus plantas, procederá a cerrar la otra y dejará cesantes a 330 de sus 350 trabajadores para dedicarse solamente a la importación y distribución de sus máquinas fabricadas en Italia y eventualmente también de Brasil.

Olivetti se suma así a la General Motors, Citroën, Chrysler y otras transnacionales que pusieron fin a sus actividades productivas en el país para dedicarse a la importación desde sus casas matrices o de otras sucursales, para lo cual la actual política económica otorga mayores ventajas.

Continúa siendo incierta la situación de la firma metalúrgica La Cantábrica, que enfrenta la posibilidad de cerrar sus puertas a fin de año y dejar en la calle a sus mil 200 trabajadores, de los cuales 500 ya fueron suspendidos desde ayer por todo el mes.

Los mil 200 trabajadores realizaron en la víspera una manifesta-

ción pacífica por el mantenimiento de su fuente de trabajo, mientras que la empresa sigue gestionando que el estado le pague una deuda de 70 millones de dólares, a fin de poder hacer frente a su difícil situación económica financiera.

-----  
QUIEBRA PROTESTAS. Bs.As. Dic 6 PL. La declaración oficial de quiebra de 3 empresas metalúrgicas argentinas y el inminente cierre de igual número de ellas originó diversas manifestaciones de protesta ante el gobierno por parte de los trabajadores.

Los 400 operarios de las fábricas metalúrgicas Merex, Acerías Quilmes y metalúrgica Olavarría, pertenecientes a una misma empresa, calificaron de arbitraria la declaración de quiebra de esas 3 firmas. Los trabajadores expresaron en un comunicado que el cierre de esas fábricas significa la desaparición de parte de la industria básica del país, pues las mismas son proveedoras de empresas estatales que construyen grandes obras energéticas.

De estas 3 industrias también dependen unos 500 pequeños talleres que les suministran partes y complementos. Las 3 fábricas asentadas en la localidad bonaerense de Bragado dan ocupación directa a mil 500 trabajadores y pertenecen a la metalúrgica La Cantábrica, que anunció su cierre definitivo para fin de mes.

El cierre de La Cantábrica incidirá de modo directo sobre trabajadores de las 3 metalúrgicas de Bragado, ya que se anunció que éstos deberán, por lo menos, sufrir períodos de suspensión.

Por otra parte, se denunció que el centenar de trabajadores de la fábrica de aceites Dock Oil fue despedido por otros 60 días tras cumplir una anterior suspensión de 75 días, con lo que completaron 4 meses y medio sin trabajar. La fábrica de heladeras Secol se sumará a fin de año a decenas de firmas industriales que decidieron cesar su producción para dedicarse a importar.

-----  
TRABAJADORES PAROS. Dic 10 Bs.As. PL. En Hilanderías Devoto hubo un paro de 24 horas el viernes, suspendido para iniciar negociaciones con la empresa, pero se reinició ayer ante la intransigencia patronal.

Por otra parte, en la metalúrgica fundiciones Santini, sus 150 operarios están parados desde ayer reclamando el pago de haberes atrasados.

En la fábrica Good Year "existe un marcado malestar" entre el personal debido a la renuencia de esa transnacional a satisfacer las demandas de aumentos salariales, informaron dirigentes del sindicato del sector.

En la metalúrgica Diar, se denunció que la empresa no ha abonado aún las indemnizaciones correspondientes a 19 trabajadores despedidos recientemente, pese a que en los telegramas de despido se les había comunicado que el pago estaba a su disposición.

-----  
TRABAJADORES CONFLICTOS. Bs.As. Dic 16 PL. 5 mil trabajadores de la empresa transnacional automotriz Peugeot fueron suspendidos durante la jornada de ayer y existe preocupación entre los obreros de que la medida pueda repetirse en las próximas semanas.

Peugeot acaba de fusionarse en Argentina con la transnacional Fiat. Peugeot suspendió a todo su personal alegando falta de trabajo y adelantó las vacaciones a cientos de operarios y produjo más de 200 cesantías, entre ellos, muchos obreros con enfermedades profesionales.

En Rosario fueron suspendidos por 15 días los obreros de la in-

industria textil Estexa. Los trabajadores realizaron una marcha silenciosa al ministerio de Trabajo, como protesta por la medida patronal.

Dirigentes sindicales del gremio del neumático, informaron que el conflicto en la fábrica Fate sigue con la misma intensidad que en la semana anterior, unos mil trabajadores de esa rama solicitan un aumento base del 25 % para seguir negociando y que se les permita reintegrarse a sus puestos.

Dirigentes de la CGT de la zona norte del Gran Bs.As. denunciaron una maniobra patronal encaminada a generar gran cantidad de despidos en esa empresa, que desde septiembre se niega a dar quermes a sus obreros, mientras impone jornadas agobiadoras.

Sin duda la industria Fate -señaló la CGT- instiga un movimiento de fuerza que le permita apresurar despidos baratos, para lo cual ya solicitó al ministerio de Trabajo la aplicación de la ley de seguridad que prohíbe los movimientos de fuerza.

A la vez los camioneros denunciaron las violaciones sistemáticas a las condiciones laborales del gremio, arbitrarios despidos y salarios no retributivos.



POLITICA

PRECISIONES SOBRE EL BEAGLE, Clarin, 29 dic. El documento pontificio, puesto en manos del jefe del Estado el 13 de diciembre, fue analizado por el Comité Militar (integrado por el presidente y los tres comandantes en jefe y con la participación del presidente designado, teniente general (RE) Viola) en tres ocasiones.

De acuerdo con la agencia ANSA, las reacciones más negativas se generaron en la Argentina. La misma fuente sostiene que, en su propuesta, el Papa concedería a Chile las tres islas que originaron esta última etapa.

Algunas versiones sostienen que en la isla Nueva, la más oriental de las tres mayores, la presencia argentina se limitaría a un establecimiento o base en su extremo este. Con todo, se ignora si el lugar - que podría quedar a cargo de la Prefectura argentina - será suelo chileno o argentino.

La cuarta brigada aérea con asiento en el Plumerillo, Mendoza, incorporará el 5 de enero ciudadanos de las clases 54, 55, 58, 59, 60, 61 y 62 y el Distrito militar Mendoza hará lo mismo con los beneficiarios de la Ley de Servicio militar obligatorio para hacerlos participar en un concurso de aspirantes a oficiales de reserva.

-----  
ENERGICO DOCUMENTO SOBRE VILLAS PORTENAS, Clarin, 15 dic. Fue cuestionada la veracidad de la versión oficial sobre la erradicación de villas de emergencia en Buenos Aires, a la vez que se han denunciado "graves, constantes violencias y atropellos a la dignidad humana", producidos durante los desalojos a familias villeras. El cuestionamiento y la denuncia forman parte de un documento titulado "La verdad sobre la erradicación de villas de emergencia" en el que el equipo arquidiocesano pastoral de villas de emergencia enjuicia la verosimilitud de la publicidad oficial, que representa como una conquista la erradicación de 165 000 pobladores de villas miserias, asegurándose que "viven actualmente en casa propia".

Suscriben el documento los sacerdotes Héctor Botán, Miguel Valle, Daniel de la Sierra, Rodolfo Ricciardelli, Jorge Bernazza, José Meisegeier y Pedro Lephaille.

Insisten los sacerdotes - que ejercen su ministerio en villas de emergencia - en la necesidad de esclarecer la verdad de lo ocurrido en las villas "para que se reparen los tremendos males ocasionados o al menos no se continúe causándolos".

RESPUESTA DE LA A.I.C.A., Clarin, 22 dic. La Agencia Católica Informativa Argentina (A.I.C.A.) informó que "un documento firmado por siete sacerdotes de esta capital y presentado en algunos medios como un "documento pastoral" o un "documento arquidiocesano" no cuenta con ninguna aprobación eclesial, ya que ha sido elaborado totalmente al margen de la jerarquía de la Iglesia.

-----  
FALLECIO EN MEXICO HECTOR J. CAMPORA, La Nación, 22 dic. El expresidente argentino falleció el 19 de diciembre en la ciudad de Cuernavaca a causa de un paro cardíaco. Tenía 71 años y hacia tiempo padecía de un cáncer de parótidas. El dirigente del movimiento peronista argentino llegó a México en noviembre del 1979, luego de pasar 42 meses exilado en la embajada mexicana en Buenos Aires, donde se refugió después de la caída de la presidente Sra. de Perón.

El presidente José López Portillo anunció su muerte en éstos términos: "La lamentamos profundamente. La lucha que libramos por hacer efectiva la entrañable valoración del derecho de asilo, característica de latinoamérica, revela el interés que hemos tenido, mantenido y expresado que se había convertido en símbolo de una posición".

El día 19 la Cancillería Argentina otorgó el salvoconducto a su hijo, Héctor Pedro Campora, exiliado en la embajada mexicana en Buenos Aires.

BALBIN HABLO DEL FUTURO GOBIERNO, Clarín, 22 dic. El titular de la UCR, Balbín, afirmó que en 1984 el presidente de la nación debe ser elegido de acuerdo "a la voluntad del país" y aclaró que ese juicio no representaba una amenaza, sino "una observación que viene de la experiencia".

Señaló que si bien no podía hacer una apreciación del teniente general Viola, desea que acierte en su gestión de gobierno y que sus camaradas de las fuerzas armadas le otorguen las fuerzas políticas suficientes como para cumplir el programa de recuperación institucional, ya que de lo contrario -advirtió- "se puede descomponer todo el ámbito nacional".

En un reportaje, Balbín estimó que "las fuerzas políticas responden a una concepción democrática que son la mayoría de las organizaciones argentinas- están en condiciones de reunirse a conversar y cambiar ideas", y agregó que "hay comunes denominadores para ellos".

CRITICAS DEL ALMIRANTE MASSERA, Clarín, 22 dic. El Almirante (RE) Emilio Massera, afirmó que el ministro de economía "imprudentemente está condicionando" al próximo presidente Roberto Viola ya que "le está marcando un camino que a lo mejor él no quiere transitar".

En un reportaje publicado en la edición del día 19 del mensuario 'Reacción' Massera afirmó que "quizás lo más llamativo de este momento sea la unanimidad de las quejas" sobre la política económica, la que, dijo, "no ha beneficiado a ningún sector particular y ha perjudicado a la economía en su conjunto".

JUAN PABLO II RECIBIO A PEREZ ESQUIVEL, La Nación 22 dic. El Papa recibió en audiencia privada al argentino Pérez Esquivel. Este habló de su proyecto de crear un fondo internacional para frenar la producción de armas en el mundo, fondo que, según su promotor debería ser financiado principalmente por las iglesias cristianas. Pérez Esquivel manifestó que "el respeto de la persona humana, en toda su dimensión espiritual y social" es una condición "fundamental de la paz".

Por otra parte, destacó que en la actualidad las principales amenazas a la paz son "la carrera de armamentos y la incomprensión entre los hombres".

Según Pérez Esquivel, la medida más urgente para conseguir la paz en el mundo debería ser "la distribución de las riquezas, para que los pobres puedan tener una vida digna, que les permita vivir como seres humanos, como hermanos nuestros e hijos de Dios".

CESO EL ARRESTO A DISPOSICION DEL PEN DE LA EX-PRESIDENTE, Clarín, 29 dic. Con fecha martes 23 de diciembre, la Junta Militar comunicó al Poder Ejecutivo su decisión de desafectar a la ex-presidente de la nación, de la medida que dispuso su arresto en aplicación del acta de responsabilidad institucional. En consecuencia, tal determinación se encuentra ahora en área del poder ejecutivo para que se proceda a su instrumentación, de acuerdo con la nueva situación que presenta el estado judicial de la detenida.

El anuncio oficial del cese de la internación consigna expresamente que no son modificadas las restantes medidas que reconocen idénticos orígenes en el Acta Institucional y que, en consecuencia, continúan afectando la persona de Perón.

continúan afectando a la señora de Peron.

Por lo tanto, y en tanto no se disponga lo contrario, la ex-presidente seguirá detenida en su quinta de San Vicente, ha sido consignado en comunicado oficial, señalando a la vez que el control estará a cargo del Servicio Penitenciario Federal. No obstante, hasta el último domingo no se había producido cambio alguno entre la fuerza de gendarmería y ejército que permanecen en la quinta.

-----  
DISPONEN LIBERTADES, Clarin 29 dic. El Ministerio del Interior dio a conocer una serie de modificaciones producidas en la situación de personas arrestadas a disposición del PEN.

En la nómina de quienes dejan de estar detenidos figura el ex-gobernador de Mendoza, Alberto Martínez Baca. Junto con él otras 40 personas han recuperado o recuperarán su libertad; 41 dejarán las unidas carcelarias y pasarán a revistar en el régimen de libertad vigilada; a cuatro se las autorizó a salir del país y han sido expulsados dos ciudadanos paraguayos.

Martínez Baca cumplía arresto domiciliario desde el 13/5/76.

-----  
MINISTROS Y GOBERNADORES EN EL PROXIMO PERIODO, La Nación, 29 dic. Está aclarado el panorama ministerial respecto de la distribución de cargos en manos militares. Las alícuotas correspondientes a Ejército, Armada y Fuerza Aérea serán equivalentes: Interior y Obras y Servicios Públicos (Ejército), Acción Social y Defensa (Armada) y Trabajo y Salud Pública (Fuerza Aérea). Hasta ayer no había indicios sobre el nombre del marino que ocupará el Ministerio de Defensa.

En cuanto a otra de las cuestiones de decisión militar más delicadas está definitivamente resuelto que sean seis las provincias que cuenten con gobernadores civiles a partir de la iniciación del gobierno de Viola. Esas provincias serán Catamarca, Entre Ríos, Formosa, Jujuy, San Juan y La Pampa.

-----  
POLITICOS-MENSAJES, PL, 27 dic. Los dos principales partidos políticos, el Justicialismo y la UCR, exigieron al gobierno militar el retorno a la democracia en sendos mensajes de fin de año dados a conocer en Buenos Aires.

El Partido Justicialista afirma que "no existe posibilidad alguna de diálogo-ni oficial ni oficioso- hasta que el gobierno no de los pasos reales e imprescindibles que indiquen una verdadera voluntad de devolver al pueblo el manejo de su propio destino sin tutoría alguna".

Señala como paso prioritario que se ponga en libertad irrestricta a la ex-presidente y exige también la liberación de todos aquellos que injustamente sufren prisión.

El radicalismo propone varias medidas para adoptar con prontitud, como son la vigencia plena del estado de derecho, el funcionamiento de los organismos constitucionales del gobierno, libertad de expresión política, sindical, entre otras.

Recuerda que la promesa del régimen militar de sancionar el estatuto de los partidos políticos en el segundo semestre de 1980 no se ha cumplido.

-----  
ECONOMIA

DEVALUACION DEL PESO ARGENTINO, FP, 10 dic. El peso argentino será devaluado a la venta en un 2°/° mensual a partir del primero de enero con respecto al dólar americano. La devaluación mensual del 1°/° será mantenido en el precio de compra. Según los observadores, esta devaluación pone fin a los rumores según los

para las exportaciones industriales, la situación no va a mejorar. Pide además un avance mayor en la desestatización de la economía y que el camino emprendido con la reducción de cargas sociales sea seguido también en el orden impositivo.

-----  
NEGO MARTINEZ DE HOZ QUE HAYA PANICO EN LA PLAZA, La Nación, 29 dic. El ministro de economía negó que los últimos acontecimientos producidos en el sector financiero, tales como la liquidación de Credibono y el Banco Cayastá, hayan producido "ningún pánico" en la plaza y denunció que el tema "se agita con fines políticos".

Afirmó que tales medidas son consecuencias propias de la "gran transformación que ha habido en la economía argentina".

Consultado acerca del último documento de economistas justicia listas, en el que explicitan cambios de conceptos, Martínez de Hoz manifestó que "lo importante que nadie tenga ningún complejo al cambio, porque este no significa quizás admitir culpabilidades, sino adaptarse a las condiciones de la vida moderna, o sea a las condiciones de la Argentina de hoy, que no son las de hace 30 años".

-----  
CARNES, Clarín, 29 dic. Una caída del 31 % en las exportaciones de carne vacuna y otra del 50 % calcula para 1980 la Asociación Argentina de Carnes. La estimación está contenida en un comunicado emitido la semana pasada, para trazar el panorama que presenta el sector.

Según la entidad, la sobrevaluación del peso "constituye el principal escollo que enfrentan nuestros productores, pues la industria frigorífica argentina no se adapta a las ofertas competitivas del mercado internacional".

Mientras las exportaciones argentinas se contrajeron en aquellas magnitudes-puntualiza la entidad-, las colocaciones de Brasil se duplicaron y las de Uruguay aumentaron en un 50%.

---

#### REPRESION Y CENSURA

FAMILIARES DE DESAPARECIDOS Y DETENIDOS POR RAZONES POLITICAS Y MADRES DE PLAZA DE MAYO. COMUNICADO; Bs. As. Diciembre 15.

"Ante los sucesos del día 10 del corriente, de los que se hiciera amplio eco la prensa, los dos organismos expresan:

1.- En el día del aniversario de la Declaración Universal de los Derechos del Hombre, una delegación de ambos nucleamientos entregó en la Casa de Gobierno una carta-petitorio dirigida al presidente, con más de 9000 firmas de familiares reclamando información acerca del destino de los detenidos-desaparecidos y la libertad de los presos por razones políticas.

2.- En el interior del país, en las ciudades de Córdoba, San Juan, Mendoza, Santa Fe, Rosario y Neuquén, se realizaron actos similares. Se entregaron petitorios de igual tenor al presentado en la capital federal y hubo concentraciones de los familiares y amigos de los afectados. En algunas ciudades se publicaron solicitadas en los diarios locales. (...)

3.- En la Plaza de Mayo las fuerzas policiales integradas en esta oportunidad por personal de guardia de infantería provista de cascos, armas largas y lanzagases, impidió que los familiares y acompañantes, alrededor de 2500 personas, entre las que se encontraban figuras representativas de 9 partidos políticos- mientras esperaban el retorno de la delegación, pudieran realizar las simbólicas vueltas alrededor de la pirámide, tal como se acostumbra hacerlo cuando se presentan peticiones similares, y desvió a los mismos hacia la Avenida de Mayo y Florida. Cuando la columna ingresó a la calle Florida fue interceptada por policías uniformados y de ci

vil, que ejerciendo violencia desbarataron una marcha pacífica y procedieron a la detención de 26 ciudadanos que cumplen hoy- ocho mujeres en el Asilo Penitenciario San Miguel y 16 hombres en el Penal de Villa Devoto- un arresto de 15 días por resolución del Jefe de Policía.

Las Madres de Plaza de Mayo y Familiares de Desaparecidos y Detenidos por causas políticas remarcamos la injusticia que significa impedir el ejercicio del derecho constitucional de peticionar y privar de la libertad, por el ejercicio de ese derecho, a 26 ciudadanos.

En consecuencia reclamamos la libertad de los mismos. Reiteramos- que nada ni nadie tienen derecho a impedir- que no cejaremos en nuestro empeño hasta alcanzar el logro de los objetivos que nos mueven:

QUE EL GOBIERNO PUBLIQUE LAS LISTAS DE LOS DETENIDOS DESAPARECIDOS, LUGAR DONDE SE ENCUENTRAN Y RAZON DE SU DETENCION.

QUE SE LIBEREN A LOS DETENIDOS POR CAUSAS POLITICAS.

-----  
FAMILIARES DE DESAPARECIDOS Y DETENIDOS POR RAZONES POLITICAS, Bs. As., Dic. 1980. ALGUNAS APRECIACIONES SOBRE LO OCURRIDO EN LA ASAMBLEA DE LA O.E.A.

(...) "El supuesto "triunfo" de la delegación argentina fue con seguido: Bajo la amenaza de que nuestro país se retiraría de la O.E.A.- Bajo la promesa de aportar 300 millones de dólares para paliar la difícil situación de la O.E.A.

Este "triunfo" es que le permite decir al canciller argentino que el caso sobre los Derechos Humanos en la Argentina es un "caso cerrado".

La respuesta a las arrogantes declaraciones del señor Pastor es la solicitada publicada en Clarín el 9/12/80 y la concentración en Plaza de Mayo al día siguiente.

Familiares de Detenidos y Desaparecidos por razones políticas decimos:

que el "caso" de los Derechos Humanos en la Argentina no será cerrado por ninguna componenda diplomática, - porque nuestro reclamo, el de los miles de familiares de desaparecidos, detenidos y torturados se fortalece día a día en nuestro país y en la conciencia de la población democrática que apoya nuestra lucha".

-----  
MANIFESTACION EN FAVOR DE LOS DESAPARECIDOS ARGENTINOS, París, AFP, Dic. 25. Hoy se realizó una manifestación de solidaridad en favor de los desaparecidos argentinos y de las víctimas de las dictaduras latinoamericanas frente a la embajada argentina en París. Organizada por el Club de los Derechos Socialistas del Hombre, esta 117ª manifestación de solidaridad con las Madres de Plaza de Mayo ha permitido el envío, por doscientos a trescientas personas de regalos para los desaparecidos de Argentina y la entrega de un petitorio de protesta contra la "dictadura del general Videla".

Poemas escritos por familiares de los desaparecidos y un poema de Pablo Neruda, como así también un texto del cardenal Marty, arzobispo de París, fueron leídos a continuación.

-----  
SINDICAL

MISION DE LA O.I.T. AFP, 9 dic. La misión de "contacto directo" de la Organización Internacional del Trabajo comenzó este domingo sus entrevistas con el general Llamil Reston, ministro de trabajo argentino, a fin de saber si la legislación del trabajo es conforme a las reglas internacionales.

BDC

El envío de ésta misión había sido solicitado por el gobierno argentino en la última reunión de la OIT en Ginebra, para evitar una condena por violación del acuerdo sobre la libertad sindical.

-----  
ENSEÑANZA- CESANTIAS, PL, 20 dic. La Confederación de Trabajadores de la Educación denunció hoy la cesantía de docentes sin justificación alguna en el ámbito de la enseñanza privada.

El comunicado de la gremial hace saber que entre los sancionados figura el secretario general del organismo, Benito Brusser, quien tiene 23 años en la profesión. La gremial señala que este despido "prueba que se busca dar vía libre a una política educativa reaccionaria".

El documento sindical añade que numerosos profesores han sido inhabilitados para ejercer la docencia y que tal medida se fundamenta en "razones de seguridad". Añade que "esa sanción insólita conlleva a la pérdida del derecho a la indemnización y convierte a los afectados en verdaderos muertos civiles".

-----  
LOS PRODUCTORES FRUTICOLAS DEL ALTO VALLE REALIZARON UN PARO DE PROTESTA, Clarín, 22 dic. Un cese de actividades prácticamente total, con la sola excepción de las entidades bancarias, oficinas públicas y servicio de transporte, paralizó por 24 horas la región del Alto Valle de Río Negro, desde Chicinales hasta Confluencia, el área más densamente poblada de la Patagonia.

La medida de fuerza, que se cumplió en un marco de tranquilidad y orden, fue adoptada por la Federación de productores de frutas de Río Negro y Neuquén, entidad que nuclea a unos 4000 chacareros, como protesta ante la falta de soluciones a la prolongada crisis de la fruticultura.

El paro, que tuvo un efecto masivo, contó con la adhesión del Movimiento Regional de Productores, La Cámara de Comercio e Industria de General Roca, Villa Regina, Cinco Saltos, Allen y Cipolletti y tuvo una repercusión masiva en otras áreas de la provincia, como Viedma, Valle Medio, Río Colorado y Bariloche, donde entidades representativas de la actividad económica manifestaron su identificación con el movimiento reivindicativo.

Idéntica actitud adoptó la Agrupación Celeste y Blanco de los obreros empacadores de la fruta, la que señaló que "la actual situación es consecuencia de la errónea y desafortunada política económica implementada por el gobierno nacional, que favorece a una minoría privilegiada".

-----  
NADA HA CAMBIADO EN EL CAMPO LABORAL, La Nación, 29 dic. La discrepancia entre la CNT y los grupos que integran la supuestamente resurrecta CGT ha llegado a un límite tal que por ahora se torna de resultado muy problemático cualquier intento de acercamiento entre ambos sectores para reanudar el diálogo.

Un mes antes, se había resuelto echar las bases convenidas en un acuerdo entre dirigentes de los 25, de los 20 y de la CNT, para recrear la CGT.

Mucho de lo que decimos se vio en la breve experiencia de la CUTA y se lo advierte mejor aun en la actitud de quienes anteponen su peronismo a todo. No es por mera casualidad, precisamente, que Lorenzo Miguel se haya convertido en el impulsor de la CGT y que la Agrupación Azul y Blanca del Sindicato de Luz y Fuerza de la Capital, que sostiene a Delmidio Moret, miembro del Consejo Directivo de la misma entidad, cuente con el apoyo de Juan José

Taccone.

En la UOM, los seguidores de Luis Guerrero, que se ha opuesto tenazmente a Miguel, le confirieron su más amplio respaldo; de esa manera la UOM puede luchar contra la CGT desde su posición prominente en la CNT.

-----  
ULTIMA INFORMACION

ANTE UNA CAMPANA CENTRADA EN QUE LA SOLUCION A NUESTRO PROBLEMA ES SOLICITAR UNA AMNISTIA GENERAL E IRRESTRICTA, Familiares de Desaparecidos y Detenidos por Razones Políticas, Dic; 1980

"Tal como lo reclamamos al gobierno militar de facto en una solicitada, la libertad de los detenidos por causas políticas y gremiales se traduce en:

- libertad para todos los detenidos a disposición del PEN
- opción para quienes la solicitan
- cumplimiento de la libertad condicional
- anulación de las causas y condenas emanadas de tribunales militares
- derecho a revisión de las condenas pronunciadas por los tribunales ordinarios
- derogación de las detenciones políticas y gremiales aplicadas por las actas institucionales

Para conseguirlo no es necesaria ninguna amnistía

Y amnistía significa dejar de lado la situación de los detenidos desaparecidos.

Nuestro reclamo es firme e inquebrantable, no admitimos negociar en una amnistía a miles y miles de desaparecidos; no aceptamos una amnistía que convalide el "manto de olvido" o el "caso cerrado".

Pedimos el apoyo amplio e incondicional de todos los amantes de la VERDAD y la JUSTICIA"

---

BDIC